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Материалы агентства

Зерновой цугцванг для России: Олег Ведутов
В России дорожает хлеб. И будет дорожать дальше. Причин этому много.

Производители жалуются на то, что торговые сети отказываются брать их продукцию хотя бы по себестоимости – 
невыгодно. Цены на муку растут из-за засухи. Более того к весне 2013 года в России вообще может начаться серьезный 
зерновой дефицит, о чем объявили 7 ноября в своем открытом письме представители Российского Союза мукомольных и 
крупяных предприятий направленном вице-премьеру Аркадию Дворковичу. В нем они говорят о необходимости срочных 
мер государственного вмешательства и приводят свои расчеты, согласно которым, зерна не хватит до следующего урожая 
ржи и пшеницы.

По прогнозам Министерства сельского хозяйства, в 2012 году количество собранного зерна будет снижено по отношению к 
прошлому году с 94,2 миллиона тонн до 71,7 миллиона тонн. В ряде регионов рост цен на хлеб уже составил 20%. И это не 
предел. Так, по данным президента Национального союза зернопроизводителей (НСЗ) П. Скурихина, приведенным еще 1 
ноября, цены на хлеб по стране до конца года могут вырасти примерно на четверть, что в абсолютном выражении может 
составить лишних 7-8 руб. за 1 кг хлеба, или около 3 руб. на буханку. В этих условиях как никогда важным становится 
фактор государственных зерновых интервенций, позволяющий поддерживать цену не выше 7,6 тыс. руб. за тонну зерна 
против нынешней среднерыночной цены 9 тыс. руб. за тонну зерна (и 12 тыс. руб. за тонну в перспективе до конца года). И 
на фоне таких тревожных новостей тихо и незаметно прошла приватизация крупнейшей государственной структуры – 
Объединенной Зерновой кампании (ОЗК), которая как раз и отвечает за «интеревенционные» зерновые фонды страны.

ОЗК досталась группе «Сумма» Зиявудина Магомедова, однокурсника Аркадия Дворковича. Как писали «Ведомости», с 
Магомедовым Дворкович вместе учился на экономфаке МГУ. А бывшие сотрудники администрации президента утверждают, 
что во многом благодаря помощнику президента (прежняя должность Дворковича) господин Магомедов смог в свое время 
найти понимание и поддержку у Медведева.

«За пакет акций ОЗК в размере 3 514 939 штук (или 50% минус одна акция после дополнительной эмиссии) Группа 
компаний «Русагро» предложила 5,725 миллиарда рублей, ООО «Инвестор» (за которым и стоит Группа «Сумма») — 5,951 
миллиарда рублей». Таким образом, предложение «Суммы» оказалось на 226 миллионов рублей больше, чем у «Русагро». 
Все честно, если не учитывать того, что кроме «Русагро» были и другие желающие. Но их отчего-то отстранили от 
процесса. «Агрохолдинг Кубань», входящий в структуру «Базэл», направил письмо в правительство РФ с просьбой 
рассмотреть сложившуюся ситуацию вокруг допэмиссии ОЗК и «инициировать процедуру доработки и внесения изменений 
в условия отбора инвесторов, а также процедуру проведения допэмиссии с учетом интересов всех заинтересованных 
инвесторов и проведения допэмиссии на конкурентной основе».

Однако в правительстве РФ никак не отреагировали на жалобы инвесторов.

Кто же такой Зиявудин Магомедов, купивший половину одного из стратегических предприятий, можно сказать главную 
российскую «заначку» зерна? Тот «амбар», который призван кормить россиян в случае неурожаев, войн, бедствий, 
экономической блокады и регулировать рост цен на зерно?

Однокурсник Аркадия Дворковича контролирует группу компаний «Сумма», имеющую активы во всех курируемых его 
другом юности отраслях – это логистиченские комплексы, телекоммуникации, порты, ТЭК. «Мы с ним [Дворковичем] 
знакомы со студенческих времен и дружим до сих пор», — рассказывал Магомедов «Ведомостям». Помогает ли Дворкович 
в бизнесе? «Нет. В бизнесе я сам себе помогаю», — говорил Магомедов.

Многие проекты или сделки, проводимые Магомедовым, сопровождались скандалами, в которых постоянно мелькает и его 
однокурсник. Например, в 2008 г., когда Аркадий Дворкович еще заседал в совете директоров «Транснефти», ООО 
«Стройновация», входящее в группу «Сумма», получило подряды от этой госкомпании на прокладку трубопровода 
Восточная Сибирь — Тихий океан. Со «Стройновацией» заключили контракт на достройку нефтеперекачивающей станции, 
а затем ей достался подряд на строительство еще 514 км трубопровода. В 2009 г., когда Дворкович уже работал в 
администрации президента, «Сумма» перехватила контроль над «СУИпроектом», генподрядчиком реконструкции Большого 
театра, у бывшего вице-президента «Системы-Галс» Азария Лапидуса. «СУИпроект» выиграл тендер на реконструкцию в 
2005 г., но работы в Большом серьезно отставали от сроков (планировалось, что театр откроется в 2008 г.). По закону, было 
необходимо провести новый конкурс, но чиновники прониклись такой симпатией к «Сумме», что проект стоимостью более 
21,6 млрд руб. оказался в её руках без всяких формальностей.

Но Магомедова с Дворковичем связывает и общая любовь к шахматам. В биографических данных Магомедова указано, что 
на поддержку шахматных мероприятий только в 2007-2009 годах (например на работу шахматной гостиной имени 
Владимира Дворковича, отца Аркадия) он потратил более 50 миллионов долларов. Так он уважает память этого известного 
шахматного рефери. Почему-то в дальнейшем Магомедов застеснялся своей щедрости и в пресс-релизах «Суммы» 
фигурируют уже совсем другие суммы – десятки миллионов рублей.

Познакомить Медведева с владельцем «Суммы Капитал» также мог Аркадий Дворкович. Есть и иное пересечение с 
медведевской командой — связями с общественностью «Суммы» одно время занимался Александр Будберг, муж 
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тогдашнего президентского пресс-секретаря Натальи Тимаковой. Еще один пример очевидно оказанного Медведевым 
доверия — назначение Зияудина Магомедова на роль главы российского отделения Делового консультационного совета 
(ДКС) при АТЭС. Готовясь к саммиту 2012 года, Магомедов летает на встречи ДКС по всему миру, участвует в 
формировании повесток дня, общается с партнерами на вполне приличном английском.

Но есть и другие версии. «Знакомство состоялось через супругу президента Светлану Медведеву, — говорит бизнесмен из 
окружения Магомедова. — В возглавляемый Медведевой благотворительный фонд социально-культурных инициатив 
Магомедов делал крупные пожертвования». Сын вице-президента фонда Татьяны Шумовой — Борис Шумов работает у 
Магомедова советником.

Собеседник, близкий к «Сумме», говорит, что с Медведевым Магомедов познакомился в одной из президентских поездок и 
ни Дворкович, ни Медведева тут ни при чем. Что до фонда, так туда кроме «Суммы» дают пожертвования десятки 
компаний. А Шумов был советником Магомедова, поскольку курировал его благотворительный проект — реконструкцию 
Морского собора.

В итоге такого тесного сторудничества Дмитрий Медведев на исходе своего президентства даже наградил Магомедова 
орденом Почета. Как говорилось на официальном сайте главы государства, «за большой вклад в реализацию мероприятий 
по восстановлению Кронштадтского Морского собора во имя Святителя Николая Чудотворца». В 2010 г. из рук президента 
бизнесмен получил свою первую правительственную награду — орден Дружбы, а в прошлом году был награжден почетной 
грамотой президента РФ за вклад в реставрацию Большого театра.

Про Зиявудина Магомедова также пишут, что якобы он набрал вес благодаря связям с бывшим главой Федерального 
агентства по поставкам вооружений Виктором Черкесовым и с бывшим президентом «Транснефти» Семеном Вайнштоком.

Такие связи позволили «Сумме» в свое время претендовать на покупку аэропорта Домодедово у Дмитрия Каменщика, а 
также железнодорожного перевозчика «Трансгарант» у Сергея Генералова. Теперь же с помощью инфраструктуры, 
принадлежащей группе «Сумма», через ОЗК проходит  более половины всего российского экспорта зерна.

Ситуация вокруг ОЗК еще может измениться. Сейчас государству принадлежит 50 процентов и одна акция  ОЗК. Но 
планируется полное приватизия ОЗК «Суммой».

Однако с уходом Медведева в правительство РФ позиции Дворковича и Магомедова могут ослабеть. Появилась комиссия 
при президенте РФ по вопросам развития ТЭК под руководством Игоря Сечина, в промышленном секторе делами 
заправляет руководитель Минпромторга Денис Мантуров. Также стало известно о пристальном внимании ФАС к процессу 
приватизации ОЗК.

Но пока по факту мы видим, что главная зерновая компания страны на фоне кризиса продовольствия, роста цен на зерно, 
нестабильности рынка, засухи, слухов о дефиците хлеба в отдельных регионах, переходит в частные руки господина 
Магомедова, за которым так навязчиво маячит  фигура господина Дворковича. А это увеличивает политические 
неопределенности в нашей стране, и так проходящей не самый спокойный период своего развития.

И еще, правительство не спешит со срочным принятием мер, о которых молят хлебопромышленники – об упрощении 
условий для импорта зерна в условиях возникшего дефицита, а принимают решение о ранних зерновых интервенциях, 
выгодных, прежде всего, экспортерам зерна, играющим на разнице внутренних и международных цен. В результате вместо 
мер воспрепятствования зерновому экспорту в условиях дефицита зерна на внутреннем рынке, делается все, что бы 
крупные игроки, такие как «Сумма» и ОЗК, продолжили его вывоз из страны, а их частные хозяева извлекли максимальную 
выгоду.

А угроза встретить весну с дефицитным и резко дорожающим хлебом становится все реальней.

Олег Ведутов - политический обозреватель

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31074.html

Среднесуточная температура по Украине опустится ниже 0 к началу зимы
Украинский гидрометеорологический центр МЧС прогнозирует постепенное понижение температуры в течение следующих 
двух недель. Об этом во время брифинга сообщил директор Гидрометцентра Николай Кульбида.

«Ближайшие две недели в Украине постепенно проходить процесс похолодания. Мы не говорим про резкий переход 
к зимней погоды. Вероятнее всего сначала наблюдаться утренние морозы, а днём всё ещё будет удерживаться 
положительная температура. На следующей неделе температурный режим будет стабильным. С 15 ноября ночью 
ожидается 0 ... −5°С, на востоке и севере возможны морозы до −6 ... −8 градусов Цельсия. Дневные температуры в первой 
половине недели колебаться в пределах +5 ... +10°С, на юге до +15°С. Во второй половине недели — +2 ... +7°С, на юге 
до +10 ... +12°С. Осадков в этот период не ожидается », - сообщил Николай Кульбида.
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13-14 ноября в Украину придет слабый атмосферный фронт. 14 ноября прогнозируются дожди в южных и восточных 
областях, местами — в центральных. Количество осадков будет небольшим, только в Карпатах ожидаются умеренные 
дожди. По прогнозам Гидрометцентра, снежного покрова до 20-22 ноября не будет.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31075.html

В ООН избирали новый состав Совета по правам человека
Генеральная Ассамблея ООН 12 ноября 2012 года избрала 18 членов Совета по правам человека. Об этом сообщили 
в пресс-службе ООН.

От группы западноевропейских и других государств за 3 места боролись 5 стран — Германия, США, Швеция, Ирландия 
и Греция. Победили США, Германия и Ирландия.

В других группах конкуренции не было. От группы восточноевропейских государств избраны Эстония и Черногория. 
От Азии — Япония, Казахстан, Пакистан, Республика Корея и Объединённые Арабские Эмираты. От африканских 
государств — Кот-д’Ивуар, Эфиопия, Габон, Кения и Сьерра-Леоне. От Латинской Америки в Совет на ближайшие 3 года 
избраны Аргентина, Бразилия и Венесуэла.

В ООН напомнили, что в составе Совета по правам человека — 47 государств. У группы восточноевропейских государств 
в этом органе 6 мест. У Азии и Африки — по 13, у Латинской Америки — 8 и у западноевропейских государств, США, 
Канады и Израиля — 7 мест. Каждый член Совета избирается большинством голосов членов Генеральной Ассамблеи 
путём прямого тайного голосования. Члены Совета должны соблюдать высокие стандарты защиты прав человека. Если они 
будут уличены в массовом и систематическом нарушении прав человека, то их членство в Совете может быть 
приостановлено двумя третями голосов членов Генеральной Ассамблеи.

В настоящее время в составе Совета — Австрия, Катар, Польша, Ангола, Китай, Республика Молдова, Бангладеш, Конго, 
Российская Федерация, Бельгия, Коста-Рика, Румыния, Бенин, Куба, Саудовская Аравия, Ботсвана, Кувейт, Свазиленд, 
Буркина-Фасо, Кыргызстан, Сенегал, Венгрия, Ливийская Арабская Джамахирия, Соединенные Штаты Америки, Гватемала, 
Маврикий, Таиланд, Джибути, Мавритания, Уганда, Индия, Малайзия, Уругвай, Индонезия, Мальдивские Острова, 
Филиппины, Иордания, Мексика, Чешская Республика, Испания, Нигерия, Чили, Италия, Норвегия и Эквадор.

Члены Совета избираются на три года и не имеют права на немедленное переизбрание после двух следующих друг 
за другом сроков полномочий. В 2012 году очередной срок полномочий в Совете заканчивается у Бангладеш, Российской 
Федерации, Бельгии, Китая, Венгрии, Джибути, Иордании, Камеруна, Кубы, Кыргызстана, Маврикия, Мексики, Нигерии, 
Норвегии, Саудовской Аравии, Сенегала и Уругвая.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31076.html

Ключом к возрождению Великой России является Украина: мнения
Эксперт ИА     REX   Рачья Арзуманян предлагает экспертам и читателям обсудить первую статью из трёх статей, 
подготовленных на основе анализа и осмыслений монографии Роберта Д. Каплана «Месть географии: что может нам 
сказать карта о грядущих конфликтах и битве с судьбой».

«Почему президент России стремится создать буферные зоны в Восточной Европе и на Кавказе, так же, как ранее это 
делал СССР и Российская империя? Владимир Путин стоит перед проблемой уязвимости континентальной державы, 
которую он возглавляет. Россия представляет собой огромное, континентальное пространство, границы которой 
не защищены естественными преградами в виде горных цепей или рек. Бесконечные степи, лесные массивы, 
простирающиеся от Европы до Дальнего Востока, небольшие горные цепи и уязвимые побережья не могут препятствовать 
вторжению армий или орд. Следствием такой географии стало формирование навязчивой национальной идеи 
и потребности контролировать большие территории, которые становятся защитой от вторжения. Он цитирует историка 
Патрика Мача (Patrick March), что территориальная уязвимость России породила в этой стране „большую терпимость 
к тирании“. Стремление России к экспансии и созданию буферных государств является следствие ее глубокой 
географической уязвимости. И Александр I, и Сталин управляли Россией в различные эпохи, но оба разделяли 
„бесконечную борьбу за доступ к морю“. И Путин разделяет эту идею, поскольку должен руководить незащищенной 
страной», — отмечает Каплан.

«Ключом является Украина. Как говорит бывший советник по национальной безопасности Збигнев Бжезинский, без Украины 
Россия может все еще быть империей, но только „преобладающе азиатской“, сосредоточенной на Кавказе и Средней Азии. 
Однако „с вернувшейся назад под российское доминирование Украиной, Россия добавляет 46 миллионов населения 
к своей собственной западно-ориентированной демографии, и внезапно бросает вызов Европе, даже если она будет 
интегрирована в нее“. Эта драма, порождённая географией и императивами национализма, будет доиграна до конца 
в наступающие десятилетия так же, как это имело место в течение прошлых столетий. И та же география „командует вечно 
напряженными отношениями между Россией и Китаем“, даже когда разделяемая приверженность к авторитарному 
правлению и прерогатива суверена подталкивает режимы друг к другу. Каплан, отдавая должное России, выносит вердикт. 
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Владимир Путин и Дмитрий Медведев „фактически не имеют каких-либо возвышающих идей, которые они могли бы 
предложить, никакой идеологии того или иного вида: все, что они действительно имеют в свою пользу, это только 
география. И этого недостаточно“», — подчёркивает исследователь.

Юрий Юрьев, политконструктор:

В последнее время появилось много исследований со словом «судьба». Мол, «география — это судьба», «климат — это 
судьба», «генетика — это судьба». Но исследователи почему-то обходят стороной феномены, ставшие фактами. 
Например — у англосаксов ныне четыре национальных государства, Великобритания, США, Канада и Австралия. Недавно 
было и пятое, Гонконг. А ЮАР с Родезией и даже Либерию можно было считать ещё англосаксонскими государствами. 
Налицо система.

Но предположить, что мелкий туманный остров раскинет население по континентам — никакая «судьба» не сможет. Зато 
можно пользоваться учёными, как ранее миссионерами, чтобы убалтывать нынешних туземцев, как туземцев прежних, 
работоргуемых, что их туземная участь предопределена самой природой, раз уж туземцы оказались такими резвыми, что 
не обнаружили в Космосе божественного провидения и прежние показы пальцами в небеса не работают.

Есть много иных феноменов. Например, ныне Южная Корея экономически громит и США и Японию на самых 
перспективных рынках, рынках смартфонов. Ранее Япония громила США на автомобильном рынке. И как-то витиевато 
связывать их азиатские «историю с географией» в принципе возможно, ведь корейцы изобрели первые в истории 
человечества броненосные корабли-комбуксоны, а японцы убедили мир, что изобрели рукопашный бой, то есть они, 
дескать, тысячелетиями изобретательны. Вот только к смартфонам и автомобилям это прямо не относится никак.

Вообще многие публикации нашего времени посвящены под разными предлогами совсем иному — пиару прежних 
публицистов. К примеру — все буквально «вылизывают» Бжезинского с его концепцией «Без Украины России не расти». 
А менее известный полный провал Бжезинского с концепцией «Казакии» — штатные публикаторы вообще не замечают 
и долго. Эта вся «манипулятивная публицистика» существует лишь для грантоедства и заполонения поисковых систем 
сети, а не для реальных анализов и прогнозов. Лучше бы подумали о том, что русская конвергенция православия 
с разрешением многожёнства может за пятьдесят лет увеличить количество русских до миллиарда и без Украины и без 
экспансии в Европу. А что может придумать этот миллиард «просвещённых экспансионистов» — тоже пусть подумают 
и опубликуют.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31077.html

Кто ответит за нацизм? Россия должна реагировать на появление 
нацистской партии в парламенте Украины: мнения
Россия как-то должна реагировать на факт появления нацистской партии в украинском парламенте: мнения 
блогеров

ИА REX опубликовало статью Сергея Слюсаренко "Двадцать лет нацизм выползал из самых глубоких схронов", 
посвящённую итогам парламентских выборов на Украине, и анализу причин прохождения нацистской партии "Свобода" в 
украинский парламент. Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной 
сети Макспарк опрос по теме «Представляет ли опасность нацистская партия в украинском парламенте?».

Результаты опроса по теме «Представляет ли опасность нацистская партия в украинском парламенте?» 

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников опроса

Нет, не опасна. Их пока мало в парламенте 147 19% 

Да, опасна. Россия как-то должна на этот факт реагировать 520 66%

Трудно ответить 52 7%

Свой вариант ответа 64 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Anatoliy Bobkov:
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Статья Сергея Слюсаренко призвана возбудить ненависть к партии "Свобода", хотя никакого нацизма в ней нет. Нацизм 
процветает в России, где русские считаются первым сортом, а другие национальности дискриминируются. Где студентов из 
других стран убивали. Где ищут лиц кавказской национальности, чтобы обвинить, как в случае с Агафоновым. Сколько 
жёлчи выплеснули патриоты! А злорадство интернет-комментаторов в связи с трагедией в Смоленске? А на Украине этого 
нет. И для "Свободы" украинец-гражданин Украины, независимо от национальности. И ничего шовинистического в их 
программе нет. А в России - сколько угодно шовинизма. Жириновский вообще украинцев не признаёт. Угроза украинцам 
исходит от Партии Регионов, которая так насолила украинцам, что если бы не фальсификации, то и 10% не набрала бы.

nina hilova:

Прочтите программу «Свободы», сами поймёте. Ну а если не поймёте, то объяснить сложно, когда человек не хочет 
понимать. А для меня только одно положение программы " Украина для украинцев" украинцы - высшая раса уже есть 
фашизм. Я гражданка Украины, но не украинка. Мои дети граждане Украины, но не украинцы. Или национальность, как и 
язык принудительно будем вводить? Ваша фашистская программа передо мной лежит, и я верю своим глазам, а не 
брехунам, которые как ужи на сковородке. Это вся диаспора. Больше всего конечно, канадская диаспора, неукраинцы не 
имеют никаких прав. Говорят, что написано пером, не вырубишь топором. Имела несчастье лично знать одного фашиста из 
«Свободы».

Валерий Бурдин:

Они, если до власти дорвутся,  сначала ограничат общение на русском (будут штрафовать), потом ограничат прием на 
работу, в школу, институт. Потом введут раздельные похороны, а там и до стерилизации русского населения недалеко. 
Мозгов - то нет, как у коммунистов, чтобы построить какой-нибудь Днепрогэс, или Криворожсталь. Они ж только схроны 
научились делать. А "розвиток" одной нации всегда идет за счет другой. Одно успокаивает, что вся эта мерзость под 
названием "Свобода" - интересно, чем они думали, выбирая название. Наверное, американцам хотели понравиться, будет 
плясать под дудку радовских олигархов.

Игорь Нейман:

Нет, до Бабьего яра, естественно не дошло... пока. Это - в рукаве... а вот до " мочить жидов, москалей и ляхов" дошло... 
как-то перед пластунами, или как их там, г-н Тягнибок, и "к оружию" уже было из уст г-на Тягнибока, и как нас всех величать 
по Фарион было, и Сиротюк как-то отличился с цветом кожи и 9-е мая мы во Львове провели вполне в духе 33-го года, и с 
русским языком расправлялись конкретно, увольняя шоферов за использование шлягеров на русском. Ну и обещания - 
титульной нации - все, остальным, что останется. Памятников разрушили, да и черт бы с некоторыми из них, так ведь 
понастроили бандерам, шухевичам в каждой подворотне... Ну и прочие приятные "обещания" ... еще не при власти. Мне 
этого достаточно, хотя признаю, что некоторые лозунги, касающиеся ворья и коррупционеров от власти, мне импонируют. 
Но я не обманываюсь, поскольку знаю, что когда они будут ТАМ, ситуация повторится, только ОНИ будут то же самое 
объяснять потребностью нации. Меня особенно умиляет это шароварное -... " Ми у своії, Богом даній, країні....".

А мы, собственно, здесь, где и КТО? В этой фразе много чего можно расшифровать. Ему, видите ли, Бог подарил эту 
землю, и только поэтому он здесь может творить, что захочет - миловать нас, или запрещать нам говорить на москальском 
языке, петь песни и думать так, как нам захочется, а только так, как считает Тягнибок, которому, неизвестно за какие 
заслуги. Бог чего-то там подарил. Если будешь думать так, как думает Тягнибок - сотоварищи, с тобой, может быть, ничего 
не случится, а если нет, то, как говорится - извини. Нация не простит.

Простите, а что это за средневековье - кто кому здесь что-то подарил, что он, как хозяин, здесь собирается казнить или 
миловать? Это одна из ключевых фраз этого декалога. Мы что - все свихнулись и ждем, когда эта вся шваль окончательно 
окрепнет?

Дмитрий Нестеренко:

Украинская партия "Свобода" до 2004 года называлась Социал-национальная партия Украины. Рибентропп тоже нашел бы 
там товарищей. Они сменили свое одиозное название на 9-м съезде партии в 2004 году. А главное - эту партию, похоже, 
тайно тащит наверх Янукович. Во-первых, потому что "Свобода" является непримиримым противником Тимошенко, во-
вторых, потому что тогда Янукович начинает выступает на западе как единственная сила, способная остановить сползание 
Украины в крайний национализм.

Иван Иванов:

На мой взгляд, всей жизнью на Украине (и не только на ней) давно руководят некие лица, находящиеся возможно в 
Вашингтоне. А украинское правительство просто получает команды по поводу "выборов", "националистов", ГМО, etc. 
Поэтому главную опасность для народа Украины составляет отнюдь не какой-то смешной Тягныбок, а те "дядьки в 
Вашингтоне". Что они придумают, то у нас и будет. В России тоже. А жаль.

Добавим, что опрос проводился с 7 по 12 ноября. В нём приняли участие 783 блогера, оставивших 465 комментариев по 
теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX писателя Сергея Слюсаренко, двадцать лет нацизм выползал из самых 
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глубоких «схронов». «Идея сверхчеловека вылезала у определенной части населения из самых затаённых, самых тёмных 
уголков души и, наконец, выплеснулась в возможность проголосовать за неё на выборах», - считает эксперт.

В это период, как полагает писатель, последовательно строилась логическая цепочка. «Сначала: «Победа в войне далась 
нам великими потерями». Потом: «Победа нам далась слишком большими потерями». Потом: «А за что мы воевали?» 
Потом: «Так воевали не мы, а другие, мы были пушечным мясом кровавого Сталина», потом: «Победители в войне совсем 
не СССР!» Потом: «Победители в войне совсем не русские». Как итог: «Во второй мировой войне победило УПА — именно 
они и были главными героями, и поэтому они наши герои». Бандера придёт, что-то там наведёт. Вот и подмена понятий», - 
считает эксперт.

По мнению эксперта ИА REX , политконсультанта Анатолия Вассермана, нацисты заводятся у плохой власти в плохие дни. 
«В сущности, вся концепция украинского народа как чего-то отдельного от остальных русских — идея изначально нелепая. 
Для её поддержания в общественном сознании нужны люди, мягко говоря, глупые и аморальные. Понятно, такие люди 
накапливаются в обществе не случайно, а целенаправленной деятельностью. Когда эта деятельность приводит к 
накоплению некоторой критической массы, они естественным образом попадают уже и в публичную жизнь», - считает 
эксперт.

«В более-менее спокойных условиях значительная часть граждан ощущает опасность злокачественного нацизма, и вовсе 
не стремится воплощать в жизнь идею деления людей по признаку происхождения (да и по другим произвольным 
признакам). Для успеха нацизма требуется ещё и крайне отвратительные экономические условия, приводящие к тому, что 
люди вынуждены думать только о сиюсекундном выживании, и утрачивают способность размышлять о долговременных 
проблемах», - отмечает эксперт.

«На мой взгляд, то, что украинская власть сейчас фактически отказывается от спасения собственной экономики ради 
поддержания этой саморазрушительной политики, как раз и приводит к тому, что во власть прорываются люди, способные 
обосновать эту патологическую деятельность не менее патологическими доводами. Так что в успехе крайне нацистской 
галицкой (хотя и именующей себя всеукраинской) партии «Свобода», собравшей на выборах 2012-10-28 каждый десятый 
голос и впервые попавшей в Верховный совет, роль Виктора Фёдоровича Януковича куда важнее роли Олега Ярославовича 
Тягнибока», - резюмирует политконсультант.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31080.html

Россияне хотят возродить награду «Герой труда»
Россияне с энтузиазмом восприняли идею возрождения награды «Герой труда». Однако большинству опрошенных 
всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ) неясно, кому её присуждать.

Идея возвращения награды «Герой труда» нашла поддержку у двух третей россиян (67%). Одобряют учреждение звания 
респонденты, поддерживающие КПРФ (77%). Против высказались 17% опрошенных — в основном сторонники 
«Справедливой России» (26%), непарламентских партий (25%).

Те, кто позитивно восприняли инициативу, чаще всего считают, что это возможность выразить заслуженную благодарность 
за труд (45%). Кроме того, сторонники награды отмечают, что она поможет стимулировать труд (14%), даст возможность 
получения льгот и добавок (7%), повысит престижа профессий (6%). Некоторые также считают, что работнику будет 
приятно за проявленное к нему внимание (4%). 5% опрошенных называют инициативу нужной в целом.

Введение подобной награды никому не нужно, склонны думать противники инициативы (20%). Среди них 10% опрошенных 
не верят в то, что звание будет присуждаться справедливо, 8% полагают, что нет героев, достойных награды и столько же 
респондентов отмечают, что награждать будут лишь сотрудников госпредприятий, 7% отмечают, что без льгот и надбавок 
награда не имеет смысла, а 6% полагают, что необходимы другие методы поощрения.

Две трети россиян полагают, что награда «Герой труда» — это возможность поднять престиж человека в обществе (64%). 
Так склонны считать респонденты с невысоким уровнем образования (71%).Меньше тех, кто полагает, что это пережиток 
прошлого (29%) — прежде всего, высокообразованные респонденты (32%).

Вопрос о том, кто достоин такой награды сегодня, для большинства опрошенных неясен (45%).Остальные респонденты 
предлагают присуждать это звание тем, кто имеет большой стаж работы (11%), внёс вклад в развитие своей отрасли (10%). 
Россияне также считают возможным награждать представителей рабочего класса (6%), добросовестных и честных 
работников (5%), работников бюджетной сферы, передовиков производства (по 4%), людей, работающих в тяжёлых 
условиях (3%), работников сельского хозяйства (2%) и т.д.

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 15-16 сентября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31078.html
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У Обамы такая оппозиция, что ему нужна спокойная внешняя политика: 
Юрий Юрьев
Эксперт, политконструктор Юрий Юрьев прокомментировал корреспонденту ИА     REX   возможные последствия победы 
Барака Обамы на президентских выборах в США и дал советы новому министру обороны России.

ИА REX: Имеет ли победа Обамы на президентских выборах США какое-то значение для внешней политики США 
на постсоветском пространстве?

Миллионы иждивенцев, что голосуют за Обаму ради долларов — вторичны, а первичны — те, кто этот доллар собственно 
и создал во всем известном виде, отличающемся от рупии или рубля. Мощь доллара намертво повязана на ВПК и военных, 
которые, казалось бы, должны радоваться, что при Обаме арабский мир обесценился и может быть задёшево скуплен, 
обогащая США. Но военные поняли, каких людей на эти доллары выращивают ныне в США и они в шоке от роста 
количества немощных и крикливых паразитов в США, неспособных, ни по здоровью, ни по умственному развитию быть 
воинами и даже творцами чего-то, кроме рэпа и танцев.

У Обамы такая оппозиция, что ему нужна спокойная внешняя политика и поддержка ООН. А значит — он будет вынужден 
целовать руки не только монархам, но и российскому МИДу. И очень экономить средства США, а значит — меньше 
вредить. Возможно, что он, из инстинкта самосохранения даже загонит в угол «антироссийских ястребов», заменив 
их на «антиарабских» или иных, потому, что с Россией спорить очень дорого, а власти США сейчас не могут себе этого 
позволить, особенно — Обама, терзаемый в самих США традиционным эстеблишментом.

ИА REX: По мнению писателя Александра Гончарова в современной России, как и во всем «цивилизованном» 
мире, наглядно прослеживается процесс «обамизации» политической борьбы, культурной жизни, проблем 
развития гражданского общества, вопросов образования, здравоохранения и экономического кризиса. Политики 
стали товаром. Место политологов займут маркетологи?

Проект «Обама» не столь однозначен. Он заботится об обычных янки и демократии, но целует руки монархам Японии 
и Залива, раздражая этим военных. Он социализирует бюджет США, но разносит вдребезги страны «социалистического 
ислама», поддерживая кровавые тирании «коммерческого ислама». В Обаме множество противоречий, включая самое 
главное — за него голосуют в основном иждивенцы с криками «демократия», а он сам даёт поводы нажиться крупному 
капиталу и лично преклоняется перед капиталом феодальным. Вполне возможно, что скоро это всё окажется символами 
лживости и ненадёжности доллара, и быстро надоест WASP-янки, и они его свергнут.

ИА REX: Пока в США обсуждают итоги выборов, в России произошла смена на важном стратегическом посту 
министра обороны. Что бы вы посоветовали новому министру обороны, который вот только-только принял 
от прежнего «ядерный чемоданчик»?

Поскольку «дело дошло до триариев», как гласила неласковая военная поговорка Первого Рима, ему стоит сменить общий 
тон с воспевательного на командный. Ему нужно мнение победных и кровавых генералов России, а не «военных экспертов 
Каца, Шаца и Матраца», пусть они вместе и образуют военную аббревиатуру КШМ. Ему нужно мнение тех, кто уже получил 
пулю в грудь или спину, и тех, кто подставляет свою жизнь под удар на военных рубежах. Ему нужно мнение не акционеров 
всего и вся вообще, а мнение воинов и инженеров, что служат не за деньги, а по призванию. Ещё — ему нужно быстро, 
умело и обоснованно рубить то, что будет мешать обороноспособности и материально и морально. Если он не будет 
рубить это, то возникнет сомнение, что он сможет рубить противников. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31079.html

Большинство блогеров годовщину Октябрьской революции 7 ноября 
считают значимым днём
Значимым днём годовщину Октябрьской революции 7 ноября считают 38% респондентов, как выяснили социологи 
фонда «Общественное мнение» (ФОМ). Однако 47% участников опроса с ними не согласились. В основном этот день 
важен для людей в возрасте 46-60 лет и сторонников председателя КПРФ Геннадия Зюганова. Не придаёт ему 
большого значения в основном молодёжь с высшим образованием и доходом более 20 тысяч рублей, а также электорат  
бизнесмена Михаила Прохорова и лидера ЛДПР Владимира Жириновского, суточная интернет-аудитория и москвичи. 
Доля утверждающих, что Октябрьская революция принесла их семьям больше пользы, в два раза превышает долю 
заявивших, что больше было вреда. Пользу люди видят, прежде всего, в том, что стали бесплатными жильё, 
медпомощь и образование, вред — в жёстких репрессиях и коллективизации. Интересно также, что если бы изобрели 
машину времени и россияне перенеслись бы в начало прошлого века, то каждый третий поддерживал бы в гражданской 
войне «красных» или активно выступал на их стороне, каждый десятый — «белых».

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос по 
теме «Считаете ли вы значимым днём годовщину Октябрьской революции 7 ноября?».

Результаты опроса по теме «Считаете ли вы значимым днём годовщину Октябрьской революции 7 ноября?»
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Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Нет, годовщину Октябрьской революции 7 ноября не считаю 
значимым днём

196 11%

Да, годовщину Октябрьской революции 7 ноября считаю 
значимым днём

1389 76%

Трудно ответить 107 6%

Свой вариант ответа 127 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Юрий Сафронов:

А придаёт значение результату проголосовавших за пункт " этот день важен для людей в возрасте 46-60 лет" тот факт, что 
они учились в советское время. Когда качество образования не сравнить с сегодняшним качеством. В наше время дипломы 
ВУЗов в переходах не покупались и не продавались.

Владимир Попов:

Можно по-другому ответить на вопрос возврата рыночных отношений в нашу страну. Построив первое в мире государство 
без паразитических классов, Россия обогнала человечество на многие десятилетия, а, возможно, и столетия. Но 
объективно и тогда и сегодня позиции золотого тельца в мире были крепче, чем любые идеологии и религии. Признаем, у 
некоторой части населения появилась возможность зарабатывать лёгкие деньги, ничего не давая обществу.

Так, например, топ-менеджер банка может получить бонус более 500 тысяч долларов. Стоит ли удивляться тому, что эту 
категорию граждан совершенно не волнует ни судьба своего народа, ни судьба своей страны. Но у них есть свои 
помощники, любовницы и любовники. И хотя они не получают таких больших денег, они тоже живут легко за счёт 
остального населения. Но эта лавочка рано или поздно для них закончится и та барская спесь, непременно слетит уже на 
второй день после изменения их социального статуса.

Алекс Гринберг:

Считаю весьма значимым днём. В этот день в 1917 мракобесие и всё самое худшее, что есть в русском народе, победило 
разум. Слава Всевышнему, коммунистический кошмар кончился. Верно, однако, это далеко не самое страшное. Намного 
ужаснее то, сколько же людских жизней уничтожено, сколько сломано судеб. И они ещё смеют говорить о каком-то 
«празднике». Праздник палачей и убийц, вот что такое 7 ноября.

Белла Чебаненко:

Что бы и кто бы из нас не считал, эта дата останется памятной исторической вехой в истории России. Если она, конечно, не 
исчезнет с лица Земли под мудрым руководством партии ЕР и ее неформального лидера Путина. Так же, как, например, 
дата дня Парижской Коммуны во Франции.

Евгений Козенков:

Несомненно, этот день значимый, и не только для нашего народа, улучшением положения рабочих в других странах в 
значительной степени они обязаны именно ему. Однозначно, с распадом СССР, на Западе перестали подкармливать 
рабочих, альтернативы то не осталось, теперь, по мнению элит, можно всех трудящихся прессовать. Всё в этом мире 
взаимосвязано.

Vladislav Kiryanov:

Независимо от того, кто и как относится сегодня к этой дате, она уже в анналах истории в одном ряду по значимости с 14 
июля 1789 года — Днём взятия Бастилии, ставшим национальным праздником Франции. В России дата 7 ноября 1917 года 
перестала быть национальным праздником, но от этого объективно-историческая значимость этой даты для человечества 
не уменьшилась. Такие революции, как Октябрьская, не совершаются по хотению революционеров. У революции 
объективные причины и предпосылки. Верхи не могут править по-старому, а низы, доведённые до состояния, когда уже 
терять нечего, не хотят жить по-старому. Положение рабочих в России в то время мало чем отличалось от того, что описано 
Энгельсом в его книге «Положение рабочего класса в Англии». Из истории принято извлекать уроки. Главный урок, который 
извлекли капиталисты мира из российского Октября: алчность нас погубит, надо делиться. И они стали делиться. Вот 
почему в целом ряде капиталистических стран Европы социализма сегодня не меньше, если не больше, чем было в СССР. 
Вот почему в США, например, по инициативе Билла Гейтса возникло движение миллиардеров, решивших отдать половину 
своих миллиардов на благотворительность.

Добавим, что опрос проводился с 7 по 12 ноября. В нём приняли участие 1819 блогеров, оставивших 695 комментариев по 
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теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX, социального психолога Марка Сандомирского, это был 
широкомасштабный социальный эксперимент по «выведению» нового человека на фундаменте рабской ментальности. «В 
результате сложилась такая историческая общность, как общество инфантильно-уравнительного типа, патерналистское. 
Первое в истории человечества! И хотя были в нём многочисленные проблемы (особенно в экономике), но были и 
очевидные достоинства (в первую очередь в социальных отношениях). Но — увы! Патернализм жизнеспособен только при 
„сильном“ государстве. И когда государство „одряхлело“ идеологически и обнищало экономически, а массы от детского 
„послушания“ перешли к детским же „капризам“, система развалилась.

Но это трансгенерационное социальное наследование перейдёт от бабушек и дедушек — к внукам. Поколение родителей 
(нынешних 30-50-летних) разочаровалось в этом историческом событии, поскольку для них многие жизненные ожидания, 
сформированные в детстве-юности, когда они воспитывались в духе позитивной оценки ВОСР, оказались обманутыми. Так 
срабатывает психологическая защита: невольно люди ищут причину своих жизненных неудач вовне себя, к примеру — в 
некоторой безликой исторической силе. Для поколения пожилых, многие из которых уже перешагнули порог недовольства и 
разочарования, психологически важнее то, что эпоха культа революции — время их молодости, отсюда — историческая 
ностальгия, которую они транслируют внукам», — считает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31081.html

Чем можно объяснить претензии на украинское имущество Березовского: 
мнения
Сиховский районный суд Львова арестовал украинские активы компании IDS Borjomi, которая владеет такими марками 
минеральной воды, как: «Боржоми», «Миргородская», «Моршинская» и «Трускавецкая». Основанием такого решения 
стало уголовное дело, открытое в отношении Бориса Березовского в России, — сообщил «Коммерсант-Украина».

В постановлении суда от 6 ноября № 1319/10653, копией которого располагает издание, предписывается наложить 
арест и запретить продажу активов и недвижимости, «которые фактически принадлежат обвиняемому Борису 
Березовскому и находятся на территории Украины». Уже арестованы счета Миргородского завода минеральных вод, 
работа которого будет остановлена, как только закончится сырьё. В ближайшие дни может последовать арест 
счетов и Моршинского завода, отмечает гендиректор IDS Group Ukraine Марко Ткачук.

В случае остановки предприятий продукция компании может исчезнуть с прилавков магазинов, предупреждают 
ритейлеры. Отметим, что в IDS Group Ukraine уверяют, что Березовский никогда не владел акциями IDS. Информацию 
об аресте украинских активов Березовского вчера распространил ИТАР-ТАСС, однако затем «РИА Новости» заявило, 
что в Сиховском суде её не подтвердили.

ИА     REX  : Чем можно объяснить претензии на украинское имущество Березовского? 

Юрий Юрьев, политконструктор:

Вероятно, что Лондоном изучается возможность давления на Януковича и партию регионов в своих целях. Возможно, что 
немалую роль в этом играет Березовский и его кагал, как говорят в Одессе. Конечно, хотелось бы, чтобы это всё было 
гораздо проще, например, в интересах потенциального инвестора Абрамовича, этнического украинца. Но Лондон очень 
голоден, там ныне жители сорганизовываются для протестов против невыносимых цен на жильё и отмены социала, 
и Лондону очень нужны деньги. Как правило, для этого используется назначение кого-то диктатором и тираном, 
с молниеносной конфискацией этих средств Лондоном. А перед этим — идёт разведка реальных активов, чтобы через 
анонимный шифросчёт не зацепить кого-то своего. Вероятно, на этапе разведки и была вскрыта активность Березовского, 
ему было сделано предложение, от которого трудно отказаться, и тем самым выиграно время.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Думаю, Янукович почувствовал себя более уверенно после парламентских выборов и решил, что Березовский уже ему 
по зубам, это, во-первых, во-вторых, ну, как «нормальный пацан» позволит кому-то жить по своим правилам 
на подконтрольной территории, в-третьих, раздать своим родственникам и товарищам территории во владение не означает, 
что эти свои сумеют с ними справиться, скорее всего развалят хозяйство, а значит, нужны новые территории, ещё 
не оскудевшие от нерадивого управления. Вот и потянулась рука в следующий карман.

Александр Белковский, журналист:

Это можно объяснить тем, что, во-первых, Борис Березовский финансировал «оранжевый» государственный переворот 
в Киеве в ноябре-декабре 2004 года, дёргая при этом за веревочки американских марионеток Виктора Ющенко и Юлию 
Тимошенко. Во-вторых, после каждых выборов в Украине начинается передел награбленного.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31082.html
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МВФ: Туркмения является лидером по темпам экономического роста в 
Центральной Азии (видео)
12 ноября Международный валютный фонд представил доклад «Кавказ и Центральная Азия», в котором говорится о 
состоянии экономики стран региона и даются прогнозы по росту ВВП и темпам инфляции, сообщает CA-News. Лидером 
роста в Центральной Азии является Туркмения.

В обзоре страны разделены на экспортёров энергоресурсов (Туркмения, Узбекистан, Казахстан) и импортёров 
(Таджикистан, Киргизия). Для первых, по мнению, специалистов МВФ, характерны уверенный экономический рост и 
снижающаяся инфляция. Во вторых же «экономическая активность остаётся стойкой, но отсутствует достаточное 
пространство для проведения политики».

По прогнозу МВФ, экономический рост в странах-экспортёрах в 2012–2013 годах замедлится. Лидером роста в регионе 
останется Туркмения, которая в 2012 году должна вырасти на 8%, а в 2013-м на 7,7%. Отметим, что 2011 году здесь был 
зафиксирован рекордный показатель роста экономики - 14,7%. «Ожидается, что в Туркмении продолжится быстрый рост 
газового сектора благодаря построенному новому трубопроводу в Китай», - говорится в обзоре.

Далее следует Узбекистан (7,4% в 2012 году и 6,5% в 2013 году), Таджикистан (6,8- 6% в 2012-13 гг.) и Казахстан (5% и 
5,7%). Список замыкает Киргизия (1% в 2012 году, в 2013-14 ожидается повышение показателей до 8,5%). По мнению 
экспертов МВФ, низкие темпы роста экономики здесь связаны с проблемами в золотодобывающей области, которая 
составляет порядка 12% ВВП.

Как отмечает Масуд Ахмед, директор департамента стран Ближнего Востока и Центральной Азии МВФ, залогом развития 
этих стран является стабильность экономики России. В частности, денежные переводы из РФ жизненно важны для 
Киргизии и Таджикистана, где они формируют 27% и 48% ВВП соответственно, а объём поступлений ежегодно растёт на 
25%.

Средняя инфляция в регионе снижается, но в 2013 году вновь начнёт расти вследствие недавнего повышения мировых цен 
на продовольствие.

По мнению Масуда Ахмеда, странам региона следует воспользоваться этим благополучным моментом для укрепления 
своей экономической стабильности перед лицом внешних факторов.

Подробности в видео.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31083.html

В каждом округе Москвы к 2015 году построят мечети: мнения
После нашумевшей истории с отменой строительства исламского центра в Митине мусульманская община не 
отказалась от намерения увеличить количество мечетей в столице. Напротив, по информации Life News, 
председатель Совета муфтиев России Равиль Гайнутдин обсудил наболевшую проблему с мэрией и получил 
одобрение. На данный момент в Москве действует 6 мечетей традиционной культуры с куполами и минаретами - 
Соборная, Историческая - в центральном административном округе, Мемориальная - на западе Москвы, суннитская 
татарская "Ярдям" и шиитская азербайджанская "Инам" в СВАО, и ещё мечеть в иранском жилом комплексе на юго-
западе Москвы. Всего в столице существует 10 административных округов плюс территория новой Москвы. В 
будущем в Москве появится ещё 6 мечетей. Таким образом, в каждом округе Москвы к 2015 году построят мечети.

ИА     REX  : Как вы относитесь к строительству мечетей в Москве?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Как можно к этому относиться? Если государство не лицемерит, провозглашая все конфессии равноправными, то можно 
только вздохнуть с облегчением: Ну, наконец-то... Наконец-то можно будет не сгорать со стыда, когда из года в год в Москве 
повторяется одна и та же ситуация: на Курбан-байрам мечети не могут вместить всех верующих мусульман, и люди под 
дождём, а иногда и под снегом, молятся на улице, заполняя проезжую часть. И каждый год их за этим молением 
фотографируют наши знаменитые на весь мир своей "добротой" православные верующие, а потом выставляют фотки в 
сети с комментариями типа: "Вы посмотрите на этих дикарей!" С чувством справедливости у соотечественников никогда не 
было проблем: людям, построившим для них в кратчайшее время новую Москву, было отказано в элементарном праве на 
отправление их религии в человеческих условиях. И никто никогда их не спрашивал, а не оскорблены ли этим их 
религиозные чувства? Исламская диаспора наверняка не будет рассчитывать на 700 млн дотаций из российского 
госбюджета, как в случае с возведением ХСС. Они построят себе своими силами и на свои же деньги районные мечети, 
которые дадут им возможность молиться не в лужах и не на виду у ненавидящих глаз. А москвичи будут избавлены от 
источника раздражения и неудобства. 

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:
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Я слышал противоположную версию, в том числе со ссылкой на Равиля Гайнутдина, что больше мечетей не будет, т.к. 
нехватка мест для молитв мусульман - это в основном проблема приезжих мигрантов. Московским мусульманам хватает 
нынешних культовых сооружений. А ресурс Life News - сомнительный и провокационный, я бы не стал ему доверять.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

С одной стороны, украшать мечетями русскую столицу - не самое правильное действие. А с другой стороны, это почти 
вынужденное решение, продиктованное резко увеличившимся мусульманским населением. Вот и получилось, что москвичи 
сами себя загнали в ловушку: бесконтрольное и поощряемое обществом использование дешёвой азиатской рабочей силы, 
особенно на работах не престижных, привело к росту мусульманской общины и укреплению её общественного влияния. Ну, 
что ж, не зря, видно, европейцы Россию когда-то именовали азиатской страной, напророчили. 

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

По разным подсчётам в Москве от полутора до трёх миллионов мусульман, так, что ни 8, ни ещё 6 мечетей не решают 
проблемы удовлетворения их культовых потребностей, закреплённых законодательно в Конституции РФ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31084.html

Возвращение погон на плечи солдат - это символический акт, говорящий 
об уважении традиций российской армии: мнение
12 ноября высокопоставленный источник РИА "Новости" в Минобороны сообщил, что одним из изменений, которые 
произойдут вслед за сменой руководства военного ведомства и Генштаба, будет возвращение погон на плечи 
военнослужащих в полевой форме.

Конечно, должно быть единство формы и содержания не только в философском смысле, но может быть, 
реформы в армии начинать надо было с чего-то более серьёзного?

Александр Евсин, блогер:

Возвращение погон на плечи - это глубочайший символический акт, говорящий об уважении традиций российской армии. В 
финансовом плане такой шаг вообще ничего не стоит. Издадут приказ МО РФ о том, чтобы перешить погоны на плечи - вот 
и всё. Это делается каждым военнослужащим самостоятельно с помощью ниток и иголок. Более того, многие, преданные 
традициям части, даже в нарушение установленного порядка формы одежды - все это время все равно шили погоны на 
плечи, отказываясь перемещать их на пузо.

Эти первые символические и кадровые шаги Шойгу свидетельствуют о каком-то глубоком внутреннем резонансе его 
настроений с настроением и потребностями в армии, думаю дальнейшие шаги будут правильными - старт был хороший. 
Также надеюсь, что Шойгу все-таки серьезно подойдет к армейской форме, потому что то что сделано сейчас - какая-то 
жалкая пародия на американскую только в другом цвете, из плохих материалов и с отсутствием ряд необходимых для 
такой формы элементов спец.оборудования. 

Военный эксперт Владислав Шурыгин дает еще более резкие оценки сердюковской полевой форме. «То тряпье, которое 
сейчас называют полевой формой, дискредитирует армию. В большинстве армий вопрос ношения погон решали обычным 
образом. Есть специальные погоны на плечах, которые можно заправлять, отстегивать, есть вшивные погоны. Теперь есть 
вариант, что, по крайней мере, это будет не обезличенная форма, в которой непонятно, кто перед тобой. Или как у нас 
получилось, что у офицера погон оказался практически посреди живота».

Как бы ни смешон был в глазах общественности, вопрос военной формы - ее красоты, эстетичности, удобства, надёжности 
и т.д. и т.п. - этот вопрос на самом деле важный.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31085.html

Поступления в бюджет Воронежской области от Рамонского района 
превысят 1 млрд рублей
На данный момент озимыми в Рамонском районе Воронежской области засеяно свыше 10 тысяч га и заложено 1240 га 
семенных участков. Однако из-за погодных условий затянулась уборка некоторых культур, в частности, сахарной свеклы. 
В настоящее время с полей убрано порядка 75% корнеплодов, а средняя урожайность составила 583 центнера с га. 
Об этом на встрече с губернатором Алексеем Гордеевым 13 ноября заявил глава администрации Рамонского 
муниципального района Виктор Логвинов, сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.
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По его словам, полностью завершена уборка подсолнечника (урожайность — 21 центнер с га), убрано более 50% 
картофеля при урожайности 236 центнеров с га. Также убрано порядка 1500 га кукурузы на зерно при средней урожайности 
52 центнера с га. Лидером по урожаю кукурузы стало хозяйство ООО «Заречное», собравшее в среднем 91 центнер с га. 
«Там же, в „Заречном“, на фидлоте на 1 ноября поголовье молодняка КРС составляет 1888 голов, а к концу декабря 
ожидается до 5000 голов», — добавил Виктор Логвинов.

Логвинов проинформировал Алексея Гордеева о строительстве завода по убою и переработке мяса КРС в с. Ступино. 
Работы идёт в круглосуточном режиме, началось строительство дороги на с.Пчельники.

В ходе встречи глава муниципального района получил поддержку губернатора в решении вопросов газификации элеватора 
в с. Нелжа и строительства моста через р. Воронеж. Глава администрации Рамонского района попросил включить объект 
в федеральную целевую программу «Социальное развитие села до 2013 года».

Как сообщил в ходе встречи Виктор Логвинов, Рамонский район по итогам года планирует отчислить в консолидированный 
бюджет Воронежской области свыше миллиарда рублей. Динамикой роста доходов в последние три года район может 
гордиться: в 2009 году поступления в бюджет области составляли 348 млн рублей, а в 2011 году — уже 842 млн рублей. 
В десять раз выросли поступления от налога на прибыль: с 21 млн рублей в 2009 году до 200 млн рублей в 2011. 
По словам главы администрации района, подъём во многом связан с притоком инвестиций. Недавно в Рамонском районе 
приступили к реализации еще одного проекта — строительству завода по производству пенополистирола. Губернатор 
поставил задачу завершить работы к 2014 году.

На встрече были затронуты и вопросы строительства социальных объектов, которые будут сданы в эксплуатацию в 2013 
году — детского сада на 115 мест в с.Ямное и стадиона в Рамони. Виктор Логвинов обратил внимание, что уже в конце 
декабря 2012 года будут введены в строй такие важные соцобъекты как центральная районная детская больница 
с поликлиникой и современная бактериологическая лаборатория. Высоких показателей Рамонский район достиг 
и в газификации — на сегодняшний день её уровень составляет 91%.

По итогам встречи Алексей Гордеев дал поручение разработать четкий план мероприятий по завершению газификации 
Рамонского муниципального района в 2013 году.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31086.html

Саас-Фе назван лучшим горнолыжным курортом Швейцарии
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и туризм», подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Горнолыжный курорт Саас-Фе назван лучшим горнолыжным курортом Швейцарии и занял почётное второе место среди 55 
лидирующих курортов Австрии, Германии, Италии, Франции и Швейцарии. Об этом TRN сообщили в офисе по туризму 
Швейцарии.

За этот регион в рамках независимого интернет-опроса проголосовали более 41 000 туристов-любителей зимних видов 
спорта.

Рейтинг составлен на основании оценки качества трасс и гарантии снежного покрова, местных традиций и гостеприимства. 
Как отметили в офисе, Саас-Фе получил высочайшие оценки от клиентов по всем пунктам в независимом опросе «Лучший 
Горнолыжный курорт».

Стоит отметить, что перепад высот на курорте составляет 1560-3600 метров, общая протяженность трасс равна 137 км. Из 
них 46 км – синие, 74- красные и 17-чёрные. На курорте, по последним данным, действует 21 бугельный, 4 кресельных 
подъёмника и 10 кабин. Примечательно, что Саас-Фе был построен сравнительно недавно, поэтому вся инфраструктура 
новая.

Курорт считается одним из самых высокогорных во всей Швейцарии. Он может принять одновременно около 7 тысяч 
туристов в 57 отелях. На курорте действует несколько горнолыжных школ, в том числе детские. Возможности après ski 
здесь также довольно широкие. Регион предлагает около 40 ресторанов, несколько ночных клубов, баров, высокогорных 
кафе.

Как отмечают в компании Open Up, россиянам этот курорт уже успел полюбиться: «Его отличают хороший снежный покров, 
обширная зона катания и большие возможности для отдыха с детьми, в том числе и после катания».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31087.html
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Большинство россиян готовы объединяться для совместных действий: 
опрос
51% россиян готовы объединяться для совместных действий, если их интересы совпадают, и 34% — нет. Соответствующий 
опрос провели социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  . Лучше остальных 
готовы объединяться предприниматели, руководители высшего звена и студенты.

При этом инициативными себя считают 56% респондентов, и не относят себя к таковым 37%. Среди участников двух 
и более общественных организаций к таковым относят себя три четверти. 20% респондентов готовы были бы организовать 
сбор средств для пострадавших в случает чрезвычайного происшествия, 37% готовы принять в этим участие, 43% — 
пожертвовать деньги, 11% не готовы были бы чем-либо помочь в этой ситуации. Против фальсификации результатов 
голосования не согласны объединяться 72% респондентов, вышли бы на акции протеста 15%.

Те, кто состоял в двух и более общественных организациях, чаще, чем опрошенные в целом, готовы не только принять 
участие в добровольческих акциях, но и выступить в качестве их организатора — будь то сбор средств для пострадавших, 
уборка территории или акция протеста.

Отметим, опрос проведён среди 1500 жителей 10 городов-миллионников в возрасте 18–60 лет: Волгоград, Екатеринбург, 
Казань, Москва, Нижний Новгород, Новосибирск, Омск, Ростов-на-Дону, Самара, Санкт-Петерубрг.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31088.html

«Отряды баб особого назначения» (ОБОН) – ноу-хау митинговых 
технологий в Киргизии
С каждым годом в Киргизии проходит всё больше митингов и других протестных акций. По данным общественной 
орагнизации «Market Intelligence», в 2008 году здесь состоялось 20 митингов, в 2009  - уже 74, в 2010 - 685, в 2011 их 
количество достигло полутора тысяч. За первое полугодие 2012, по данным МВД Киргизии, в стране было проведено 646 
митингов. С количественным ростом митингов начались и качественные изменения. Так, начиная с 2005 года, организаторы 
стали использовать так называемый ОБОН - «Отряды баб особого назначения», пишет 13 ноября международное 
агентство «Фергана».

Как правило, это крупные сельские женщины средних лет, которые громко кричат и смело рвутся в эпицентр событий – на 
штурм зданий и начальственных кабинетов, на прорыв милицейского оцепления и перекрытие дорог.

Недавно местный Центр помощи женщинам подготовил отчёт под названием «ОБОН «как зеркало...»: развитие 
политического активизма или использование женского ресурса для целей групп интересов в Кыргызстане».

Самым сложным, говорят авторы документа, было определить, кто относится к ОБОН. Понятно, что явление новое и 
системно не описанное, и поэтому у каждого было своё определение этого явления. Мы пытались найти определение, 
провели несколько интервью с разными людьми (политиками, правозащитниками, милицией), чтобы определить, что же это 
такое.

«В итоге мы дали следующее определение ОБОН – это люди, действия которых выходят за рамки закона 
и услуги которых оплачиваются. Вот два основных критерия». 

К услугам ОБОНа организаторы протестных акций в Киргизии начали прибегать ещё в начале 2000-х, своего расцвета 
явление достигло ко второй киргизской революции в апреле 2010 года. Сегодня «боевые подруги» - обязательный элемент 
любой мало-мальски серьёзной акции.

Успех именно этого формата, по мнению социологов, объясняется тем, что «в любой культуре есть уважение к пожилой 
женщине, определены нормы поведения по отношению к ней, и поэтому с точки зрения технологий использование таких 
женщин - достаточно умное и эффективное решение».

Немаловажно, что в женщину не будут стрелять. Если мужчина будет себя вести так, как ведёт себя 
ОБОН, то к нему будет совершенно другое отношение - как со стороны общества, так и со стороны 
правоохранительных органов. «Скрутить» мужчину сложности не представляет, а вот с женщиной так 
не поступят. 

ОБОН удобен ещё и тем, что эти женщины выглядят и действуют, как представители народа. Это люди от сохи, которые в 
действительности знают сельскую жизнь, и когда они выходят на митинг, создается ощущение, что выходит сам народ и 
выражает своё мнение. Человек посторонний может подумать, что народ на самом деле думает то, что выкрикивает 
ОБОН».

Сегодня не только в каждом районе есть свой ОБОН, но и в каждом клане. Но не стоит думать, что «обоновки» выходят на 
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улицы только в защиту интересов своих родственников и по политическим соображениям.

«ОБОН зарабатывает деньги не только на митингах, они работают и с бизнесом. Например, в одном из 
областных центров на севере страны есть два конкурирующих рынка. Владелец одного из них пригласил 
ОБОН и дал им денег, чтобы те «очернили» конкурента. Женщины отправились на рынок и устроили там 
провокацию. После обеда «очерненный» владелец второго рынка позвал тот же ОБОН и попросил 
проделать то же самое с конкурентом - и эти женщины так и сделали», - рассказывает генеральный 
директор общественного фонда «AMAZonA.KG» Джамиля Айтматова.

В условиях бедности и безработицы, особенно в сельских районах Киргизии, участие в ОБОНе становится для 
представительниц прекрасного источником заработка. По словам авторов отчёта, женщины получают по 300-500 сомов за 
митинг (200-350 руб.), активисткам удаётся заметно поправить своё материальное положение. Заместитель губернатора 
одной из областей рассказал исследователям, «что женщины из ОБОНа имеют неплохой заработок, даже по внешнему 
виду можно вполне сказать, что они стали лучше жить, лучше одеваться. Некоторые из них даже купили себе машины и 
квартиры. На митинги ходят одни и те же лица - даже чиновники их уже запоминают».  Как отмечают авторы отчёта, 
наиболее способные женщины со временем переходят их рядов ОБОНа в органы местного самоуправления, что является 
одним из немногих социальных лифтов, действующих в сельских районах республики.

Как победить ОБОН, рассказал журналистам «Ферганы» экс-премьер генерал-майор милиции Киргизии Феликс Кулов.

«Да, ОБОН пользуется тем, что с ним никто не хочет связываться, - говорит он. - Как действовать 
милиции? Согласно закону. А как иначе? По-другому не придумаешь. Главное, чтобы агрессия женщин не 
переходила в физическое применение силы. А если переходит, то с ними надо поступать как с 
нарушителями, невзирая на пол и возраст. Принудительно пресекать незаконные действия, доставлять в 
участки».

Однажды Кулову удалось «обезвредить» активистку ОБОНа: «Это был 2000 год, во время одной из предвыборных 
кампаний я приехал в Талас. Был организован митинг, но все мужчины разошлись, остались только крикливые женщины. 
Одна из них начала на меня напирать. Я вначале растерялся и не знал, что делать: драться - позор, убегать – тоже. В этот 
момент мне пришло в голову единственно правильное решение: я её обнял и стал шептать на ухо: «Ну что ты делаешь? Ну 
что ты так шумишь? Успокойся…». После таких ласковых слов она обмякла и успокоилась».

Пожалуй, правоохранительным органам Киргизии стоит шире использовать «метод Кулова», так как другой управы на 
«обоновок» пока не найдено, и они продолжают безнаказанно нарушать общественный порядок. В частности, женщины 
принимают активное участие в акциях поддержки четырёх депутатов парламента Киргизии, задержанных властями за 
попытку штурма дома правительства в Бишкеке 3 октября 2012 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31090.html

На Украине подорожал хлеб
С 13 ноября 2012 года в магазинах столицы Украины коммерческие сорта хлеба подорожали на 10%. Так цена нарезанного 
батонавыросла на 0,34 грн и составила 3,84 грн (около 0,5 доллара). В ОАО «Киевхлеб», ответственном за обеспечение 
населения хлебом, также как и в правительстве Украины повышение цен официально не комментируют, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

В руководстве «Киевхлеба» периодически заявляют о необходимости повышения цен на хлеб, в том числе 
и на социальные сорта хлеба, цены на которые устанавливаются государством. Необходимость повышения цен 
мотивируют ростом благосостояния населения и высокими ценами на муку, а также увеличением иных затрат.

Отметим, что качество и коммерческих, и таких социальных сортов хлеба, как батон «Нива» и хлеб «Украинский 
домашний» с каждым годом неизменно ухудшается, что массово отмечают потребители продукции «Киевхлеб». Таких 
социальных сортов хлеба, как «Богдановский», «Печерский», «Арнаут» и «Пшеничный традиционный» практически 
невозможно найти в розничной продаже в столице Украины.

Напомним, что ранее министр аграрной политики и продовольствия Украины Николай Присяжнюк заявил, что хлеб 
на Украине дорожать не будет, поскольку для повышения цен нет никаких оснований.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31093.html

Железным дорогам РФ придётся долго догонять Германию: эксперт
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.
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Ярославское, Горьковское, Казанское и Курское направления признаны наиболее загруженными с точки зрения 
пригородных железнодорожных перевозок Подмосковья. В настоящее время федеральные и местные власти совместно 
с РЖД занимаются подготовкой специальной целевой программы, направленной на повышение уровня перевозки по этим 
направлениям. Об этом заявил на пресс-конференции в Москве 13 ноября заместитель руководителя департамента 
транспорта Москвы Гамид Булатов.

По его словам, план первоочередных действий уже готов. Он предусматривает строительство новых дополнительных 
путей, которые увеличат пропускную способность дороги, а, соответственно, и количество поездов.

«Это выведет пригородные перевозки в Подмосковье на совершенно новый качественный уровень. Многое предстоит 
сделать, но мы движемся к цели», — подчеркнул чиновник.

По предварительным оценкам, в целом на программу развития пригородного пассажирского транспорта в Подмосковье 
из федерального и регионального бюджетов будет потрачено 180 млрд рублей.

В свою очередь директор Института экономики транспорта и транспортной политики НИУ ВШЭ Михаил Блинкин заметил, 
что во всех развитых странах железнодорожный транспорт активно используется в пригородном сообщении.

В качестве наиболее удачного примера она привёл систему железных дорог Германии, которая по праву считается самой 
мощной и эффективной в мире. На железную дорогу в этой стране приходится подавляющее большинство междугородных 
и пригородных поездок общественным транспортом. Поезда ходят во всех направлениях ежечасно, а на многих линиях — 
несколько раз в час. Для туристических поездок по Германии введено несколько удобных проездных карточек. В том числе 
«ЕвроДомино Германия». Она стоит 149 евро за три дня безлимитных поездок в течение месяца и по 16 евро за каждый 
дополнительный день.

«России грех не использовать свой же собственный железнодорожный опыт. Что же касается Подмосковья, 
то качественное развитие пригородных перевозок решает проблему пробок в столице, поскольку многие жители региона 
не хотят ездить в старых перегруженных электричках, поэтому добираются на работу на машинах», — отметил Михаил 
Блинкин.

Отвечая на вопрос TRN о том, насколько реально для России приблизиться к опыту Германии в организации 
железнодорожного движения, эксперт сказал, что «догонять придется очень долго». «Развитию мешают три фактора. 
Первый — это недостаточное государственное и частное финансирование. Второй — запущенные земельные отношения 
и третий — менталитет. Довольно давно уже в нашей стране считается, что на общественном транспорте ездят 
неудачники», — добавил глава института.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31091.html

Евгений Ройзман о «Городе без наркотиков»: «Я делаю всё на свой страх 
и риск»
Несмотря на многочисленные обвинения в различных преступлениях — от незаконного удержания до применения 
насильственных действиях, — фонд «Город без наркотиков» будет продолжать функционировать и далее, поскольку в нём 
нуждается общество, и, в частности, родители наркозависимых. Об этом заявил президент фонда «Город без наркотиков» 
Евгений Ройзман 13 ноября в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Фонд создавался в 1999 году в Екатеринбурге. По сути, это было восстанием против наркоторговцев. Тогда всю торговлю 
контролировала милиция. Мы вывели на улицы на митинг десятки тысяч человек. Половина наркоторговцев сидит, вторая 
половина сбежала. Первый реабилитационный центр был создан в конце 1999-го, хотя изначальная цель была не в этом. 
Приток в клинику увеличился в 4 раза. Матери и отцы приходили к нам за помощью. Центры существуют уже 13 лет. В 2003 
году мы открыли женский реабилитационный центр, за свои деньги купили дом. После разгрома центра мы построили 
новый дом. В 2003 году этот центр был разгромлен. Туда ворвались люди в масках и закричали: „Девчонки! Свобода! Идите 
куда хотите!“. Было 23 заявления по незаконному задержанию. Были уголовные дела, заголовки в газетах. Дела 
продолжали 4 года. В 2007 году дела прекратили за отсутствием события преступления. Дела закончились ничем. 
Следователь сказала мне, что девчонок было 40 человек, часть сидит, часть умерла, часть колется, и что она нашла 
8 человек, которые написали заявления об отсутствии претензий. У нас с 2008 года пошёл дезоморфин. Нам доводилось 
много работать по притонам. Дезоморфин называют „крокодилом“, он вцепляется и не отпускает. На женщин действует 
сразу. Мозги высыхают мгновенно. Средний возраст дезоморфиновых наркоманов — 27 лет. Были и подростки 14-16 лет. 
Если парней можно привозить родителям, по девчонкам нет ни одного реабилитационного центра. В целом, все девчонки 
после разгрома снова остаются на улице», — посетовал Ройзман.

Он рассказал о ситуации с пациенткой реабилитационного центра, которая скончалась от менингита: «Я не хотел начинать 
женский центр, потому что я всё понимал, но надо было что-то делать. И вдруг неожиданно позвонил Гарик Сукачёв, 
который передал нам 300 тысяч, и мы придержали эти деньги, а следующим был Слава Образовский, мы добавили свои 
деньги, и дом мы купили. Было очень много работ внутри и по территории. На момент разгрома там было 50 человек. 
Очередь была в 400 человек. Работать с девчонками тяжелее. В реабилитационных центрах невозможно завести кого-то 
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со стороны. Если наркоман рассказывает, что ему в центре было плохо, в переводе с наркоманского это значит: „Не давали 
колоться“. Если говорит, что вокруг были ужасными, это значит, что все были такими же. Летом у нас умерла Таня 
Казанцева, умерла от менингита. У нас слушаются телефоны. Девчонка была из Тагила, начала торговать. Дала согласие 
и приехала к нам. Вдруг — резкое повышение температуры. „Скорую“ вызывали — не приезжала. Температура — 39, она 
начала беситься. Пришли фельдшера. „Скорая“ сказала, что эпилептический припадок. Её забрали, неделю она пробыла 
в коме и умерла. Но когда она была в коме, пошёл шум, громкие заголовки. Вскрытие показало, что Таня умерла 
от гнойного менингита. Когда готовился штурм центра, я сказал в мужском центре: „Кто хочет уйти — может уйти, кто хочет 
остаться — оставайтесь“. С мужского ушло 20 человек, у девчонок — 30 человек. Потом уже был полный разгром, 
на дороге стали их ловить и пытаться взять показания. 6 человек написали заявления по незаконному удержанию 
у девчонок, 2 заявления у мужчин. Провели эксгумацию тела Тани. Следователь ещё не выехал из Тагила, пресс-служба 
заявила о следах побоев, но все подхватили, и начался шум. Мама Тани Казанцевой приехала и сказала: „Не верьте, Женя, 
не было никаких побоев“. Медики сказали в приватной беседе то же. На консилиуме опросили всех, кто вёл Казанцеву, 
и все сказали, что побоев не было. Потом пришли результаты вскрытия, которое подтвердило, что смерть наступила 
от менингита».

Ройзман сообщил, что заблокированные счета фонда были разблокированы: «Фонд „Город без наркотиков“ — народное 
предприятие. Любой наркоман — подонок из подонков. Моя задача — чтобы они бросили колоться. Мне государство 
не помогает. Я делаю это на свой страх и риск. Да, они подонки, но я что-то делаю, и это получается. Я этим занимаюсь 
потому, что государство этим не занимается. На счетах фонда — по 500 тысяч рублей. Они были заблокировали по звонку, 
но сейчас их разблокировали. Их хватит до Нового года. Но если будет тяжело с деньгами, я обращусь к людям, нам 
помогут. Но пока что денег хватает».

При этом общественный деятель подчеркнул, что он открыт к сотрудничеству с Госнаркоконтролем: «Мы всегда работали 
с ГНК. У меня добрые отношения с Виктором Черкесовым. Мы совместно работали в разработке антинаркотических 
законов. У меня нет претензий Пока у нас такая ситуация, встреч не будет, или они будут закрытыми. Но надо будет — 
я приеду».

По мнению Ройзмана, реклама фонду не нужна, потому что родителей, желающих сдать на лечение в фонд своих детей-
наркоманов, более чем достаточно: «Я не отбираю зависимых по конкурсу — их привозят родители чуть ли 
не в багажниках. Я не боюсь с ними работать. Главный нарколог Свердловской области приехал в Фонд через 10 лет. 
Я не спасаю мир, у меня нет времени на это, я работаю здесь и сейчас, и моя задача — каждый человек. Пусть кто-нибудь 
в России покажет больше людей, чем число выпускников, бросивших наркотики у нас. Методик очень много. Я встречал 
людей, которые бросали колоться у других специалистов, но мы работаем по определённой системе. Бесполезно давать 
рекламу — родители сами везут детей. Необходимо принимать закон о принудительном лечении наркоманов. Такой закон 
существует во всех цивилизованных странах. Практически все карманные кражи, барсетки, сотовые, цветные металлы — 
это наркоманы. На мой взгляд, у нас в стране — отсутствие политической воли. Это сложный закон».

Ройзман также отметил, что по прибытии в Москву он посетил Госдуму: «Я зашёл в Госдуму сегодня. Просто со всеми 
повидаться. В 2004 году в Госдуме были серьёзные парламентские слушания по борьбе с наркотиками, и Владимир 
Васильев настоял, чтобы в пакете рекомендаций была фраза по перениманию главам субъектов федераций опыта 
«Города без наркотиков».

На вопрос корреспондента ИА     REX   относительно судьбы заочно арестованного вице-президента фонда «Город без 
наркотиков» Евгения Малёнкина Ройзман ответил, что Малёнкина пытаются «закатать»: «Представьте: за вами пришли 
убийцы, а вас нет дома. Правильно, что его нет — у них задача „закатать“ Малёнкина. У Игоря Шабалина „выдавили“ 
показания по Малёнкину. В фонде таких отношений нет. Они выстроили всё под Малёнкина. Он сделал правильно. 
А я свободный человек — но я не уеду, я буду всё решать здесь».

Напомним, в июле началось уголовное преследование сотрудников «Города без наркотиков», когда было возбуждено 
уголовное дело по ч. 2 ст. 109 УК РФ — причинение смерти по неосторожности, впоследствии — по ч. 1 ст. 127 УК РФ — 
незаконное лишение свободы. В начале ноября в штабе фонда и в мужском реабилитационном фонде были проведены 
обыски. Впоследствии вице-президент «Города без наркотиков» Евгений Малёнкин был объявлен в международный розыск 
по делу о незаконном удерживании пациентов фонда, а Берёзовский райсуд Свердловской области заочно приговорил 
Малёнкина к аресту.

Напомним также, что ранее глава ФКСН Виктор Иванов в интервью поддержал деятельность фонда «Город без 
наркотиков». Однако впоследствии пресс-служба ФКСН опровергла слова Иванова.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31092.html

Большинство россиян доверяют журналистским расследованиям: опрос
59% опрошенных фондом «Общественное мнение» (ФОМ) россиян обращают внимание на журналистские 
расследования, 47% им доверяют, 29% — нет. Среди программ, ведущих журналистские расследования, чаще всего 
доверие вызывает «Человек и закон», сообщили социологи корреспонденту ИА     REX  . Не доверяют чаще всего 
расследованиям «жёлтой» прессы и телеканала НТВ. Кроме того, некоторые россияне не доверяют программе «Пусть 
говорят» и газете «Комсомольская правда».
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Интересно также, что 42% респондентов предпочитают смотреть криминальные расследования, 30% — политические, 
28% — о качестве товаров и услуг, 24% — экономические, 21% — про паранормальные явления и 20% — научные. При 
этом каждый третий россиянин считает, что сотрудники правоохранительных органов всегда должны возбуждать уголовные 
дела по результатам журналистских расследований, каждый пятый — что только в некоторых случаях. А по мнению 47% 
респондентов нужно обязать авторов необъективных журналистских расследований как минимум публиковать 
опровержение информации, 29% считают необходимым привлекать их к административной ответственности, 22% — 
лишать лицензии СМИ, 17% — привлекать авторов к уголовной ответственности.

Что касается съёмки скрытой камерой и записи на диктофон, то 56% считают такие действия журналистов допустимыми, 
выяснили социологи. Отметим, опрос проведён 3–4 ноября среди 1500 респондентов в 100 населённых пунктах.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31094.html

Сама идея досрочного переизбрания губернаторов - уже хорошая 
встряска для губернаторов: мнение
Досрочно переизбрать три десятка губернаторов, не дожидаясь выборов Госдумы, советуют президенту России 
Владимиру Путину эксперты Общероссийского народного фронта (ОНФ).  «Необходимо провести досрочные перевыборы 
губернаторов 31 региона, полномочия которых истекают в 2016-2017 гг.», – передает издание содержание доклада, 
созданного при народном фронте Института социально-экономических и политических исследований (ИСЭПИ), который 
возглавляет Дмитрий Бадовский.

В своем докладе эксперты подчеркивают, что вопрос о легитимности местных властей будет подниматься оппозицией и 
населением, а в губернаторском корпусе будет расти ощущение отличий «уже избранных» от «ещё назначенных». В 2017 
году истекают полномочия 22 губернаторов. Перед возвращением выборов губернаторов были досрочно сменены более 20 
непопулярных глав регионов, в итоге повсеместные выборы губернаторов начнутся в 2015-2017 годах.

Таким образом, по мнению авторов документа, впервые возникнет ситуация трёхлетнего избирательного цикла – Госдума 
(2016) – губернатор (2017) – президент (2018), что грозит дестабилизацией ситуации и нарастанием усталости избирателя к 
президентским выборам.

Константин Калачёв, политолог, руководитель "Политической экспертной группы":

Прежде всего, независимо от реализации этих предложений, сама записка - уже хорошая встряска для губернаторов. Часть 
из них с удовольствием поддержали бы предложение Бадовского, ибо заинтересованы в досрочном избрании. Другая 
часть, находящаяся в летаргическом сне, попросту нуждается в хорошей встряске.

Для меня как для эксперта очевидно: появление записки может означать, что средний рейтинг среднего российского 
губернатора вниз идет. И тянет за собой остальное. Если предложение ИСЭПИ одобрят и примут к действию, то не ради 
спасения слабых губернаторов. Слабые должны понимать, что им найдут замену. Если нет, то они может хотя бы проснутся 
и задумаются над проблемой избираемости.

Досрочная их замена, или переизбрание тех, кто правильно воспримет сигнал, ещё больше стабилизируют ситуацию в 
стране, и это необходимый шаг для подготовки к следующим федеральным выборам. А от балласта нужно избавляться.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31095.html

ИГСО: Военный переворот в России возможен
В России начинают складываться предпосылки для военного переворота. Учитывая правый характер режима и социальное 
положение военнослужащих, он может носить только демократический характер. К такому выводу пришли в Институте 
глобализации и социальных движений (ИГСО), оценив влияние социально-политического кризиса в стране на армию. 
Движение офицеров, скорее всего, будет носить низовой характер, не затрагивая генералитет, но включая отставных 
военных. Для выступления может оказаться достаточно одного или нескольких серьёзных поводов, таких как применение 
армии для подавления массовых волнений. Влияние способно оказать и дальнейшие сокращения в армии.

Страх перед возможным военным переворотом не оставляет российские власти. «Во многом именно недоверием к армии 
объясняются кадровые перестановки и сокращения. С начала мирового кризиса руководство страны попыталось 
реорганизовать силовые ведомства, включая вооруженные силы, но не достигло цели», — полагает Директор ИГСО Борис 
Кагарлицкий. Офицерский корпус ненадежен и вопреки отчуждению между ним и солдатской массой, он способен повести 
её за собой в решительный момент. «Несмотря на националистический окрас взглядов военных, они недовольны, прежде 
всего, правым социально-экономическим курсом правительства. В условиях усиления общественного неприятия 
неолиберальной политики государства, возможно именно демократическое выступление армии», — считает руководитель 
Центра экономических исследований ИГСО Василий Колташов. Экономическая ситуация нестабильна, а отказ 
правительства от робкого кейнсианства первой половины 2012 года усиливает ропот как в обществе, так и среди 
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военнослужащих.

Власти напрасно опасаются высшего и старшего командного звена. Угроза исходит от младшего офицерского состава. 
«Солдаты срочной службы и контрактники, вопреки репутации наемников, не являются опорой режима. При наличии 
серьезного заговора среди военных, на захват власти в России может уйти 2-4 часа. Система управления страной слишком 
централизована, хрупка и полна противоречий», — отмечает военный эксперт ИГСО Иван Щёголев. По его словам, 
военные ощущают, что армия является чужеродным элементом государственной машины. Несмотря на повышение 
зарплаты в ней продолжается пролетаризация офицерского корпуса, а рост тоски по величию страны лишь прикрывает 
недовольство реставрацией капитализма. Характерно, что правительство не сумело обновить командный состав за счёт 
выходцев из правящего класса, создав им комфортные условия службы. И если будет предпринята попытка использовать 
военных для подавления вызревающих массовых выступлений, то это может привести к пробуждению сознания военных.

Серьезные опасения по поводу лояльности армии стали одной из причин, побудивших Владимира Путина сменить 
министра обороны с Анатолия Сердюкова на Сергея Шойгу, имеющего положительную репутацию в обществе. 
Президент точно уловил нарастающую угрозу и среагировал на неё. Финансовые хищения при Сердюкове являлись 
обычным делом и не могли стать причиной его смещения. Однако авторитарный метод руководства Сердюкова привёл 
к снижению уровня правительственного контроля над военными, а также к изоляции непопулярного главы ведомства 
от армейских кадров. Военная реформа в России обернулась коммерциализацией многих служб вооружённых сил 
по неолиберальным стандартам превращения государственной армии в оболочку для работы коммерческих структур. Всё 
это привело к росту раздражения в офицерском корпусе, потерявшем надежду на улучшения в вооружённых силах 
и обществе. Не лучше обстоит дело и во Внутренних войсках, подчинённых Министерству внутренних дел. В результате 
возможное применение сил армейского типа против массовых выступлений становится для властей всё более 
рискованным.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31096.html

20% горожан хотят переехать в сёла: опрос
20% жителей российских городов готовы переехать с семьей в сельскую местность на постоянное место жительства при 
условии предоставления стабильной зарплаты, дома и крестьянско-фермерского хозяйства. Это выяснили социологи 
фонда «Общественное мнение» (ФОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  . Чаще других допускают для себя такую 
возможность люди с высшим образованием и доходом более 20 тысяч рублей, суточная интернет-аудитория и молодёжь.

Желание переселиться в первую очередь обусловлено возможностью решить жилищные проблемы, хорошей экологией, 
выгодными условиями и любовью к земле. 65% горожан, не допускающих возможность переезда, в качестве причин 
назвали возраст, здоровье, привычку к городской жизни и недоверие к таким проектам.

Напомним, сейчас некоторые коммерческие компании предлагают горожанам переехать в сельскую местность 
на постоянное место жительства. С компанией заключается договор, по которому переселенцу и его семье 
предоставляется дом площадью 150 м2 и крестьянско-фермерское хозяйство на земельном участке 5 Га. Компания 
предоставляет технологии производства, берет на себя сбыт продукции и гарантирует переселенцу работу с окладом 
30 000 рублей в месяц в должности руководителя этого крестьянско-фермерского хозяйства. Через 10 лет дом, участок 
и хозяйство переходят в собственность семьи.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31097.html

Ради борьбы с курением в Белоруссии пойдут на повышение цен и 
страшилки на сигаретах
В Белоруссии в ближайшее время на пачках сигарет появятся разного рода устрашающие картинки. Об этом заявила 
заведующая отделом общественного здоровья Республиканского центра гигиены, эпидемиологии и общественного 
здоровья Ольга Бартман на пресс-конференции в Минске 13 ноября, сообщает корреспондент ИА     REX  .

В частности, по её словам, предполагается, что появятся изображения недоношенных детей, чёрных зубов и прокуренных 
легких. Всё это планируется делать с целью создания максимальных предпосылок для того, чтобы курильщики как можно 
скорее расставались со своей вредной привычкой. Помимо этого, предполагается задействовать и прежний метод — 
повышение цен.

«Цены на сигареты будут и дальше расти», — отметила Бартман.

Она также сообщила, что устрашающие надписи будут занимать не менее 50% сигаретной пачки.

Более того, в Белоруссии серьёзно рассматривают предложение о запрете курения в барах и ресторанах. Ольга Бартман 
уточнила, что это предусмотрено проектом изменений и дополнений в декрет президента Белоруссии от 17 декабря 2002 
года № 28 «О государственном регулировании производства, оборота и потребления табачного сырья и табачных изделий». 
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Запрет может вступить в силу в 2013-2014 годах. Ранее в целях повышения эффективности антитабачной деятельности 
Минздрав Белоруссии обратился в Совет министров с инициативой принятия единого нормативно-правового акта, 
регламентирующего общественные отношения в области защиты населения от последствий потребления табака 
и воздействия табачного дыма. Не исключен, по мнению аналитиков, и вариант координации данных мер с предстоящим 
резким ограничением курения в общественных местах в России.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31099.html

МИД Латвии намерен вещать в России через рекламиста пейджеров и 
минеральной воды
Институт Латвии выбрал российского подрядчика для ведения информационной работы в России. Как сообщил ИА     REX   
источник в Риге, таким подрядчиком станет российское ООО Mayday Consulting, директор которого Михаил Сергеевич 
Алексеев выступит учредителем информационного агентства Maydaco (сейчас по этому адресу - http://www.maydayco.ru – 
находится сайт ООО). Одновременно по адресу welcome@expertiza.lv объявлен приём резюме от соискателей вакансий.

Как сообщает интернет-сайт ООО, Mayday Consulting - «это творческий союз профессионалов «звездного» уровня… Мы 
успешно применяем наши глубокие знания и богатый профессиональный опыт наших сотрудников в области практического 
маркетинга, рекламы и PR для эффективного решения проблем заказчиков, оказавших нам доверие». Среди объявленных 
достижений ООО: «экспертное сопровождение рекламных кампаний;  продвижение диктофонов OLIMPUS; продвижение 
пейджер-оператора АЛЬФАКОМ;  продвижение продукта «Минеральная вода «ДУБРАВА»;  продвижение имиджа города 
Тула; продвижение брэнда «Айрон Брю». Совместно с Независимой Ассоциацией Покупателей России ООО предлагает 
клиентам свой продукт EXPERTIZA.RU, аналог которого EXPERTIZA.LV уже работает в Латвии при участии Института 
Латвии под названием «Латвия - ворота в Объединенную Европу»: число его посетителей, по данным рейтинга HotLog, 
составляет 34 (!) уникальных читателя в месяц.

Действующий при МИД Латвии Институт Латвии (www.latvia.lv) хотел бы предоставлять информацию и на русском языке, об 
этом 31 октября 2012 года заявила рижской газете "Neatkarīgā" директор Института Карина Петерсоне. "Мы ощущаем 
нехватку русского канала в предоставлении информации. В основном, все ведется на английском, но, будем откровенны, 
Россия и другие восточные партнеры хотят читать по-русски", - сказала она. Институт намерен просить финансирования 
для одного работника, который будет создавать этот канал. "Альтернатива – русскоязычные СМИ. Не хочу сказать о них 
ничего плохого, но это не информация правительства, и было бы недальновидно не использовать канал на русском языке, 
наш, а не чужой", - сказала Петерсоне.

Михаил Алексеев на настоящий момент для комментария остался недоступным.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31100.html
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